

Association des retraités de l'ILL

Compte rendu de l'Assemblée Générale du vendredi 1er décembre 2023

Ordre du jour

- 1 - Mot de bienvenue du Président
- 2 - Rapport moral du Président (Michel Mollier)
- 3 - Rapport des activités 2023 élaboré par le Secrétaire (Christian Brisse)
- 4 - Rapport financier du Trésorier et état de la trésorerie (Guy Bonnet) et Cotisations 2023
- 5 - Compte rendu mutuelle (Marcello Brancaléone et Guy Bonnet)
- 6 - Intervention de M. Jérôme Estrade au nom de la Direction de l'ILL
- 7 - Relations avec le CSE
- 8 - Vote des quitus pour le rapport moral, le bilan d'activités et le bilan financier
- 9 - Point sur le site web de l'ARILL
- 10 - Présentation des propositions d'activités pour 2024
- 11 - Renouvellement des membres du Conseil d'Administration
- 12 - Divers

1 - Mot de bienvenue du Président

Michel MOLLIER, Président de l'Association, ouvre la séance à 17h55, remercie tous les participants pour leur présence et est heureux que nous puissions nous retrouver aujourd'hui après notre dernière AG de début décembre 2022.

2 - Rapport moral du Président

Depuis la période du COVID nous avons des difficultés pour reprendre et organiser de nouvelles activités qui nous permettent de se rencontrer et maintenir le lien avec tous les retraités.

Nous savons maintenant qu'il n'est plus possible de faire notre Assemblée Générale à l'ILL du fait des restrictions d'accès au site de l'ILL. Maintenant que la ZAC (Zone à Accès Contrôlé) est en application, nous n'avons plus accès à l'amphithéâtre de l'ILL.

C'est pourquoi nous sommes réunis ici aujourd'hui comme l'année dernière.

Nous remercions Jérôme Estrade qui s'est rendu disponible encore cette année pour être avec nous ce soir, alors qu'il a eu une semaine très intense car c'était aussi la semaine de la réunion du Comité de Direction de l'ILL.

La question se pose également pour organiser nos départs d'excursion à partir de l'ILL et le stationnement de nos voitures. Nous avons fait cette expérience pour notre sortie à Marseille cette année avec un départ à 5h00 du matin qui a posé quelques problèmes.

Comme nous sommes 169 adhérents, le quorum est donc de : $169 / 4 = 43$.

Pour que notre AG soit conforme, nous devons être au moins 25% de présents ou représentés. Suite au pointage effectué nous sommes 35 présents et nous avons 41 pouvoirs. Avec les pouvoirs nous sommes **76**. Notre AG peut donc valablement délibérer.

Depuis notre dernière AG de début décembre 2022, et dans cet ordre chronologique, nous avons hélas perdu quatre de nos adhérents :

- Claude Dessignolles, Francis Tasset, Christiane Collet-Desmeaux et, ce mois de novembre, Bernard Hamelin.

Nous avons également perdu huit de nos anciens collègues :

- Michaël Steiner, Daniel Colzy, Carmen Durand, Wolfgang Gläser, Alexander Petukhov, Jens-Boie Suck, Bruce Forster et John White, ainsi que tout récemment Robert Dautray premier chef de projet du RHF puis administrateur du CEA.

Nous avons une pensée pour eux et leurs familles.

Après notre AG, nous avons prévu notre repas dans cet hôtel qui nous accueille pour les 44 participants qui se sont inscrits. Nous sommes de moins en moins nombreux. Avant la crise sanitaire nous avions plus de 70 participants.

Michel Mollier rappelle les principaux points inscrits à l'ordre du jour.

3 - Rapport des activités 2023

Effectifs :

Comme indiqué au début de notre AG nous sommes actuellement 169 adhérents à jour de leur cotisation. Ce nombre est en légère baisse par rapport à l'année dernière (185).

Avec l'âge, certains oublient de payer leur cotisation, et d'autres la payent 2 fois ! Mais notre secrétaire est très rigoureux et dans ce cas-là nous n'encaissons leur cotisation qu'une fois.

Pour mémoire, la décision a été prise par le CA de rayer des listes celles et ceux qui manifestement ne répondaient à aucune sollicitation depuis plusieurs années. Chacun peut néanmoins nous suivre en consultant notre site.

Activités de notre Conseil d'Administration :

Nous étions cette année 16 représentants dans le Conseil d'Administration de notre Association.

Le bureau a été mis en place après l'AG du 02 décembre 2022. Il est composé de :

- Michel Mollier, Auguste Morizur, Christian Brisse, Henri Fumat, Guy Bonnet et Christian Barbe.

Les autres membres du CA sont :

- Brigitte Aubert, Marcello Brancaléone, Ariel Brun, Henri Fertey, Marie-Claude Filhol, Véra Gontier, Phillipe Gosseries, Georges Le Lan, Paul Martin et Jean-Jacques Tschofen.

Nous vous avons tenus régulièrement informés de nos travaux et de nos débats depuis notre dernière AG même si notre activité est un peu au ralenti.

Nous avons tenu 6 Conseils d'Administration depuis notre dernière AG.

Les points principaux traités cette année étaient les suivants.

- Nous organiser pour **garder le contact avec nos adhérents**. Nous vous avons ainsi tenus régulièrement informés de nos travaux et de nos débats depuis notre dernière AG même si notre activité est un peu au ralenti.
- Une sortie a été organisée à Marseille l'occasion de la **journée Jean Beaumont** - 23 adhérents y ont participé.
- Des **visites ont été organisées sur les sites d'Athanor** (centre de tri des déchets - 25 adhérents y ont participé), et de **BioMax** (usine du réseau du chauffage urbain - 13 adhérents y ont participé).
- Suite à l'annulation de notre voyage en Roumanie nous sommes toujours engagés dans la **procédure à l'encontre de l'agence Syltours** qui ne voulait pas nous rembourser l'acompte de 9 600 Euros versé par les participants inscrits.

Depuis notre dernière AG une audience au tribunal de Nanterre a enfin eu lieu le 08 novembre 2022 et le tribunal a rendu sa décision le 10 janvier 2023.

La société Syltours a été condamnée à nous rembourser l'acompte de 9 600 € et nous verser la somme de 2 141,40 € pour nos frais de justice. Nous avons avec notre cabinet d'avocats reçu ces sommes qui sont sur notre compte, mais depuis le 08 novembre la société Syltours a fait appel de cette décision devant le tribunal de Versailles. Nous sommes donc dans l'obligation de continuer la procédure. Le jugement d'appel devrait intervenir le 2^{ème} semestre 2024.

Trois réunions du CA se sont tenues au relais de Sassenage qui nous met à disposition la salle et les infrastructures. Nous y avons pris un repas à cette occasion avec une participation des inscrits.

Nous avons repris en partie nos réunions du CA dans les locaux du CSE en fonction des disponibilités.

4 - Rapport financier - Etat de la trésorerie - Cotisations 2024

Notre trésorier Guy Bonnet présente l'état de notre situation budgétaire. Elle est satisfaisante car nos dépenses ont été minimales ces 2 dernières années, mais nous n'avons pour le moment pas de nouvelles perspectives pour augmenter notre Budget.

Bilan financier au 20 novembre 2023 - Budget Prévisionnel 2024

Guy BONNET, notre trésorier commente en direct les tableaux Excel présentés sur écran ([voir documents "Bilan financier" et "Budget prévisionnel" en annexe du CR-AG sur le site de l'ARILL](#)), puis répond aux questions et présente les grandes lignes des projets envisagés pour 2024.

Etat de la trésorerie au 20 novembre 2023

Le solde de l'exercice est largement excédentaire suite aux effets de la pandémie de la Covid et du peu d'organisations proposées par l'association à nos adhérents.

Cotisations

Nous n'avons pas retenu cette année une augmentation de la cotisation, nous vous proposerons de la maintenir à 18 Euros par Adhérent.

5 - Compte rendu mutuelle

Marcello Brancaléone et Guy Bonnet exposent la situation de la Mutuelle ILL.

Le suivi de la Mutuelle ILL est assuré par nos trois représentants qui sont Guy Bonnet, Jean-Jacques Tschofen et Marcello Brancaléone.

Un document de synthèse présente les résultats 2022, la tendance 2023 et les tarifs des cotisations pour 2024 ([voir le document Verlingue en annexe du CR-AG sur le site de l'ARILL](#)).

Celles-ci sont automatiquement impactées par l'augmentation du Plafond Mensuel de la Sécurité sociale (PMSS) 2024 de 5,4 %, et de la dérive estimée du marché, entre 6 et 7 %.

Le résultat technique pour l'ensemble du dispositif pour les retraités reste malgré tout acceptable pour les trois dernières années.

6 - Intervention de Jérôme Estrade au nom de la Direction de l'ILL

Michel Mollier remercie encore Jérôme Estrade qui a bien voulu accepter notre invitation. Il lui laisse la parole pour qu'il nous fasse part de l'activité et des difficultés de l'ILL rencontrées cette année, mais aussi des perspectives plus optimistes pour l'avenir.

Il commente son diaporama ([voir le document sur le cloud de l'ILL](#)) et répond aux questions de l'auditoire sur l'exercice passé et les orientations à venir.

Il présente les grands chantiers et les challenges qui devront être relevés par les équipes de l'ILL.

7 - Relations avec le CSE

Le CA remercie les élus du CSE qui pensent à leurs aînés et qui nous ont accordé en 2023 une subvention de 8 000 Euros supérieure de 500 Euros par rapport à 2022.

Le CA a néanmoins envoyé un courrier à tous les élus et au président du CSE pour manifester notre mécontentement suite à des propos tenus sur les retraités par certains élus lors d'une réunion officielle du CSE.

Notre représentant élu au CSE Thierry Illy ne peut pas pour des raisons de disponibilité être avec nous aujourd'hui. Il a demandé de l'excuser et il vous transmet ses meilleures salutations et vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année.

Nous pensons toujours que la subvention accordée chaque année par le CSE mériterait d'être un peu revalorisée, pour pouvoir améliorer la participation de notre association à nos adhérents.

Vous comprendrez qu'avec notre budget, on ne peut financer que très peu les activités que nous proposons.

Lorsque nos anciens collègues vont nous rejoindre ils vont découvrir une très grande différence de participation de notre Association par rapport à celle dont ils bénéficient actuellement avec leur CSE !

Un grand merci aux secrétaires du CSE qui nous aident dans la gestion pour la relation avec nos adhérents.

Une réunion a eu lieu le 21 juin entre des élus du CSE et des administrateurs de l'ARILL pour clarifier un certain nombre de points. Le contenu est précisé au point 3 du compte rendu de la réunion du CA du 27 juin 2023.

8 - Quitus pour le rapport moral, le bilan d'activités et le bilan financier

Le rapport moral, le bilan d'activités et le bilan financier sont **adoptés à l'unanimité**.

9 - Point sur le site web de l'ARILL

La **mise à jour et le suivi de notre site web** reposent maintenant sur Alain Filhol et Christian Brisse. Nous lançons donc de nouveau un appel pour que quelques personnes qui ont quelques compétences puissent venir nous aider. Nous avons envisagé la refonte de notre site Web, mais pour le moment, cela reste toujours au stade de projet... !

10 - Propositions d'activités 2024

Michel Mollier et des membres du CA présentent les activités qui pourraient être organisées en 2024 :

- Un voyage en septembre dans le Périgord, 7 jours, 6 nuits
- Les Salines Royales dans le Jura et le train des Hirondelles sur 3 jours
- Musée Charlie Chaplin en Suisse
- Les Trains suisses
- Une visite du salon de l'Agriculture sur 2 jours
- Visite de la station d'épuration d'Aquapole et du nouveau centre de tri Athanor
- etc...

Les modalités d'organisation de ces projets devront être précisées.

La question du nombre de participants intéressés par ces propositions est posée.

Une augmentation éventuelle du taux de la subvention de l'ARILL est évoquée.

11 - Renouvellement du CA et élection des membres 2023

Le Président remercie au nom de tous les membres du CA et de tous nos adhérents, les trois membres du CA qui ont décidé de ne pas se représenter, après de nombreuses années de présence, et de prendre leur retraite du CA, non pas à 64 ans mais après 80 ans...

Henri Fertey qui est avec nous depuis de nombreuses années et qui organisait des sorties montagne et en refuge pour les adhérents de notre association. Il laissera de nombreux souvenirs à tous les participants.

Georges Le Lan a aussi été un pilier de notre association. Il a assuré de nombreuses responsabilités dans notre CA. Comme trésorier, responsable de la Mutuelle, Président de l'association et responsable des sorties à la journée.

Ariel Brun qui est avec nous aussi depuis de nombreuses années et qui nous a fait profiter de son expérience et de son sens de l'organisation.

Ils souhaitent tous trois laisser la place aux jeunes, en sachant que les plus jeunes ne se bousculent pas pour les remplacer... ! Encore un grand merci à tous les trois.

Outre les trois membres sortants du CA qui ont renouvelé leur volonté de poursuivre leur engagement : **Marie-Claude Filhol**, **Guy Bonnet** et **Marcello Brancaléone**, deux nouveaux adhérents ont fait acte de candidature : **Hervé Guyon** et **Elvio Manino**.

Il est procédé à un vote. **Les cinq candidats sont élus à l'unanimité des présents et représentés.**

12 - Divers

Plus aucun point n'étant inscrit à l'ordre du jour et personne ne demandant le parole la séance est levée à 19h20.

Les présents sont invités au pot de l'amitié.

Dernière édition du 11 décembre 2023
Rédacteur : Marcello BRANCALEONE